

# CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año III

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES  
Anuncios, esquelas y remitidos á precios  
convencionales.

Tortosa Miércoles 8 Febrero de 1905

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 347

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. — CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

## Centro Barcelonès Quintas

(AUTORIZADO POR LA LEY DE 30 DE JUNIO DE 1887)  
DIRECCIÓN: Carmen.—42 1.ª esquina á la calle del (Dr. Don) Barcelona  
El gran número de pólizas suscritas en toda España en la última quinta y anteriores, son una verdadera prueba de la importancia que cada día adquiere esta institución, la única que desde su fundación ha redimido á todos sus socios por 150 duros, después de permitirles que depositen su dinero donde quieran y después de garantizar la responsabilidad de los libros por durante los doce años.  
Depositarios los que elijan los propios interesados  
Tipo de rindición en todas las quintas  
150 Duros  
No debe pagarse el dinero antes del sorteo  
Rogamos al público que no se nos confunda con otra asociación análoga ya que nuestro Centro nunca ha pedido desde su fundación cantidad alguna sobre el capital de las pólizas.  
Para prospectos, informes y suscripciones á nuestro DELEGADO D. Casimiro Castellá.—Calle Estación.—TORTOSA

## DEBILIDAD

Anemia, clorosis y demás enfermedades originadas por la pobreza de sangre curan con el

## Hiporrenol Gamundi

DE VENTA

Farmacia J. GAMUNDI.—Moncada 5.—TORTOSA

## El Czar y los obreros

### Allocución del Czar

La Correspondencia de España publica la siguiente interesante reseña de la entrevista del Czar y los obreros transmitida con fecha 2 por su activo corresponsal en París:

«Se acaban de recibir importantes telegramas de San Petersburgo dando cuenta detallada de la entrevista celebrada esta tarde entre el Czar y la Comisión de 34 delegados obreros. Acompañábanlos Treppoff y el ministro de Hacienda.»

Llegaron á Tsarkoie-Selo en el ferrocarril imperial.

En la estación lo esperaban varios carruajes, que los condujeron al palacio de Alexandre.

Introducidos en el salón del trono, el Czar presentó enseguida acompañado del gran duque Mikalowitch.

Los obreros se inclinaron con una profunda reverencia, y esperaron respetuosamente á que el Monarca les dirigiese la palabra:

—Buenos días, hijos míos—dijo éste con tono afectuoso.

—Deseamos buena salud á Vuestra Majestad—replicaron los comisionados.

—Os he mandado llamar—prosiguió el Czar—para que oigáis las palabras de mi boca y las repitáis después á vuestros compañeros.

Los sucesos que todos lamentamos han ocurrido porque os dejasteis seducir y engañar por traidores enemigos de nuestra amada patria, que os hicieron creer que debíais rebelaros contra mí y contra mi Gobierno, obligándolos á dejar el trabajo y á manifestaros en actitudes tumultuarias en una época en que todos los verdaderos rusos tienen el deber sagrado de trabajar sin descanso para vencer al enemigo común.

Las huelgas son manifestaciones evidentes de rebelión que sólo conducen á desórdenes públicos y que obligaron siempre á las autoridades á adoptar medidas extremas, sacando las tropas á las calles y viéndose en la dura necesidad de causar víctimas inocentes muchísimas veces.

La vida del obrero es penosa, reconozco que, en efecto, es necesario mejorarla, pero para llegar á ello lo primero que se necesita es tener calma y paciencia.

Pero pretender declararme vuestras intenciones en masa insurrecta, es un crimen.

Haré cuanto pueda y me sea posible para mejorar la suerte de los obreros y asegurarles vías legales donde sean examinadas sus peticiones.

Creo en los sentimientos honrados de los obreros y en su devoción hacia mí, y por eso les perdono su mala acción.

Volved á vuestro trabajo, y cumplid vuestra misión cerca de vuestros compañeros.

Yo deseo que comunicéis mis palabras á vuestros compañeros.

Dios os guarde.

Los comisionados escucharon al Czar religiosamente sin despegar los labios.

El Czar dió por terminada la entrevista, y se retiró del salón en compañía del gran duque.

Cuando se hubieron marchado, Treppoff y el ministro de Hacienda hablaban brevemente con los obreros para encarecerles la importancia del discurso pronunciado por el Soberano y la buena actitud en que éste se encontraba frente á sus pretensiones, manifestandoles que les serían entregadas unas hojas con el texto de dicho discurso para que pudieran repartirlas á los obreros que desearan conocerlo.

Los obreros salieron de Palacio. Desde allí se dirigieron directamente á una Iglesia, en la cual estuvieron rezando.

Después, por orden del Czar, se les invitó á comer. Un obrero brindó por Nicolás II en medio de los hurras de sus compañeros.

Enseguida y por el mismo camino que á la ida, regresaron á San Petersburgo.

## VER POR LAS OREJAS

Los periódicos ingleses han hablado á diario, durante ocho meses, de la peregrinación emprendida por un ciego que, no solamente se había comprometido á recorrer la Gran Bretaña en toda su extensión, á pié y sin guía, sino á narrar cuanto hubiese visto.

Actualmente aquí ha dado por terminado su viaje sin incidente alguno lamentable.

James Clarence Suap, natural de Liverpool, estudio Medicina; pero hace seis años, cuando cursaba el tercer de su carrera, tuvo la desgracia de quedarse ciego. Con rara entereza resolvió entonces consagrarse á la literatura é hizo los necesarios estudios en la Universidad de Liverpool distinguiéndose muy en breve por sus artículos y poesías, algunas de las cuales fueron premiadas en 1902. Por aquella época prometió á un editor escribir un tomo en que se dieran á conocer las costumbres de los habitantes de las tres provincias del Reino Unido, para lo cual le precisaba escuchar lo que se hablaba en muchos pueblos de ellas. Durante su largo viaje ha conseguido esto perfectamente, y dentro de poco aparecerá en Londres un tomo sensacional, titulado «England the Ears», dictado por Suap, cuyo título viene á ser: «Inglaterra vista por las orejas.»

## DEL EXTRANJERO

### LA REVOLUCION EN RUSIA

#### Los terroristas y el Czar

Despachos de Berlín dicen que la prensa de aquella capital da cuenta de que el Czar encontró sobre la mesa de su despacho una carta, en la que se le dice que doce individuos se han conjurado para ejecutar la sentencia de muerte dictada por el partido terrorista.

#### La dinamita

Telegrafían de San Petersburgo que reina pánico en Cronstadt á consecuencia de haber colocado los anarquistas una bomba en una farmacia, que causó grandes destrozos.

#### La represión

Afirmase que el Gobierno ruso ha condenado á muerte á 30 de los marineros de Sebastopol que se amotinaron en los cuarteles.

#### Ibsen

Telegrafían de Kristiania que una asociación importante de literatos y artistas ha telegrafiado á Ibsen para que interceda en favor de la libertad de Maximo Gorki.

Ibsen ha contestado que es partidario del novelista ruso, pero que su edad y sus achaques le impiden tomar parte activa en el asunto.

### RUSIA Y JAPON

#### La paz

Circula el rumor de que el Gobierno ruso trata veladamente de preparar el terreno para hacer la paz con el Japon en las mejores condiciones para Rusia. Añádese que el acuerdo favorable á la paz fué adoptado por los grandes duques, que indicaron á los representantes rusos en París la conveniencia de asegurarse el apoyo de Inglaterra.

### La enfermedad de Kuropatkin

La prensa inglesa dice que el general Gripenberg ha escrito particularmente á varios de sus amigos de San Petersburgo manifestándoles que el general Kuropatkin está atacado de enajenación mental desde hace bastante tiempo.

#### Nombramientos

Telegrafían de San Petersburgo que el general Volkano ha sido nombrado jefe del tercer cuerpo de ejército de la Manchuria y que el general Sunth pasará á mandar la 12ª división.

### NUEVA YORK

#### Viaje horrendo

Dicen de Nueva York que el vapor trasatlántico *Vaderland*, de la compañía de Red Star, que procedente de Ambares ha llegado por un verdadero milagro á aquel puerto norteamericano, tuvo uno de los viajes más terribles que se registran en los anales de la navegación.

Durante el mismo murieron entre el pasaje de tercera diez pasajeros y se tuvo que conducir otros cuarenta al hospital, todos ellos de nacionalidad húngara, que emigraban á Norteamérica.

Además de haber hecho aquella pobre gente para embarcarse en Ambarés un largo y penoso viaje de ferrocarril y medio muertos de hambre y de frío, estaban pobremente vestidos, peor alimentados y en estado de gran debilidad.

Todos ellos procedían de la misma provincia húngara.

Respecto á la verdadera causa de la muerte y enfermedad de aquellos pobres húngaros, se dice ser la pulmonía; opinan los médicos que iban á bordo, que fueron debidos al horrible mareo de que fueron víctimas durante tan pésimo viaje.

Varios médicos que iban en el vapor y algunos pasajeros de cámara, ayudaron al médico de bordo á cuidar á los emigrantes, firmando al final

de la travesía, un documento certifiando que en el vapor se habían proporcionado á los emigrantes húngaros todos los auxilios y comodidades posibles.

Para dar sepultura á los muertos, se hicieron en el mismo vapor, bien que de una manera tosca, cajas mortuorias con pesadas barras de hierro y lingotes de plomo, prohibiendo el comandante que el resto del pasaje presenciara la fúnebre ceremonia de lanzar los cadáveres en el fondo del mar, operación que sólo presenció la tripulación, rezando el sobrecargo una oración fúnebre cada vez que se echaba por la borda un cadáver al agua.

Túvose además buen cuidado de hacer el sepelio de los pobres húngaros en medio del silencio de la noche cuando los demás pasajeros dormían en sus camarotes.

### NARRACIONES

## La onza de oro

El baroncito de Tres Picos es uno de tantos jóvenes escépticos que, mimados de la fortuna, no saben aprovecharse de la ventajosa posición en que la misericordia de Dios los ha colocado, y de la que tan estrecha cuenta ha de pedirles el día que á su inapelable juicio comparezcan.

Alejado de la moral cristiana, más que por convicciones por desprecupación, jamás practica el bien en nombre y para mayor gloria del Criador, como nuestra santa Religión nos enseña, sino á impulsos del capricho, del despecho ó de la vanidad.

En medio de los placeres y del lujo arrastra el infeliz una vida de tormentos. Carece de familia, pues sus padres murieron cuando él apenas pudo conocerlos, y no puede crearse la por el santo lazo del matrimonio porque fáciles conquistas y el ambiente viciado que respira le impiden creer en la virtud de la mujer. No tiene amigos verdaderos, que tal nombre no puede darse, á los del club ó Casino, porque desengaños sufridos le hacen no creer en la amistad. Reconcentrado en sí mismo le aterra y espanta la soledad más completa: sin creencias, sin amor, sin afecciones, se considera, y con sobrada razón, el ser más desdichado de la tierra.

Dado el estado de su espíritu no es de extrañar que le causen envidia todos sus semejantes, sean de la clase y condición que sean, y á todos los considera más felices que él. Y una de las personas á quien más envidia siente el Baroncito es un pobre zapatero de portal que ejerce su modesta industria en el de una casa frente á la en que habita el aristocrático joven.

—Ese hombre es feliz—se dice muchas veces contemplándolo desde sus balcones—se pasa el día machacando suela y cantando, y no aspira á más por lo visto; no ha probado la falsía de la sociedad ni conoce la perfidia del corazón humano; es dichoso, no me cabe duda.

En efecto: el tal zapatero era la antítesis del acaudalado Baroncito. Di charachero y bromista, era la alegría del barrio; pobre, muy pobre, se conformaba con su pobreza porque así Dios lo quería, y en la medida de sus escasas fuerzas practicaba la caridad para con sus prójimos, siendo siempre el primero en acudir en ayuda de sus vecinos cuando los afligía alguna desgracia. Por esto, sin duda, era tan popular y querido en el barrio.

¡Qué lejos estaba el pobre zapatero de sospechar que era envidiado por su vecino el barón de Tres Picos, cuando él lo consideraba incapaz de poder sentir envidia de nadie, dada su

elevada posición y su, al parecer, fortuna cuantiosa, y mucho menos que pudiera inspirársela él! Y aún se asombrará más si hubiera sabido que cuando con buen apetito comía el modestísimo y clásico cocido en compañía de su esposa, metidos los dos en el reducido *chiscón* donde trabajaba, el Baroncito, que desde su balcón los veía, les hubiera cambiado aquella pobre comida por los más suculentos manjares que, preparados con sumo cuidado por su cocinero, había de adensar cuando se los sirvieran.

Un día le anunció el ayuda de cámara del barón, que éste deseaba hablarle.

—¿Y qué quiere de mí su señorito?—le preguntó con estrafieza.

—No sé decirle á usted; pero no puede figurarse el interés que ha mostrado en ello.

—Pues si tanto interés tiene, vamos ya—dijo soltando la lezna y el tirapé.

A los pocos segundos se encontraba en presencia del barón, el cual lo recibió afablemente, y después de darle las gracias por haberle complacido tan pronto en su deseo, le habló de esta manera:

—Vengo observando desde hace mucho tiempo que se pasa usted la vida cantando y trabajando, y jamás he notado en sus modales ni en sus palabras, que haya sido usted presa de la desesperación, lo cual me induce á creer que es usted feliz, y creo no equivocarme en mis juicios.

—¡Ay, señorito!—le contestó el zapatero.—¡Feliz un pobre como yo, que el día que no trabajo no como, y que si tiene una casa donde habitar es porque me la dan de balde por la portería! Eso se queda para los que, como V. E., no carecen de nada.

—¿De modo que usted no es feliz? Entonces ¿por qué está usted siempre tan alegre?

—Casi no se qué contestar á V. E., porque la verdad es que bien pocos motivos tengo para estar contento. Ya ve el señor Barón que el trabajo es nuestro único sostén, pues ahora que me han encargado la mar de obra, por falta de dinero para comprar el material no puedo servir á mis parroquianos... y ganarme unos cuartejos. ¡Si yo tuviera dinero para salir de esos apurillos, entonces no digo yo que no fuera feliz!

—Pues hombre, nunca sospeché que cosa tan baladí pudiera amargar una existencia que creía tan dichosa.

—¡Miren el señor Barón! ¿Pues no llama baladí al no tener dinero?

—¿Y si yo le diera ese dinero vería entonces cómo era el ser más feliz de la tierra.

—Y cantaré V. mucho?

—Todo el día... y toda la noche si V. E. lo quería así.

—Buena pues ahora dígame la cantidad que cree necesaria para ser feliz.

—Bien poca cosa, señor Barón: con una onza de oro me conformaría; eso sería un capital para mí; pero no crea el señor Barón que yo le digo esto para...

—¡Bien, hombre, bien!—le interrumpió el Barón.

Y dirigiéndose á la gaveta sacó una onza *pelucona*, que en los tiempos de nuestra historia no habían desaparecido, como ahora, y la puso en la mano del zapatero.

Este se deshizo en cumplidos ante aquella esplendidez del Barón, y después de repetirle muchas veces su agradecimiento, y ofrecerle desde aquel día iba á cantar y estar más alegre que nunca, le pidió permiso para retirarse.

### II

Tan pronto como el zapatero llegó á su casa fué en busca de su esposa, y sin más preámbulos le enseñó la hermosa *pelucona*.

La pobre mujer le pidió todo gene-

ro de explicaciones para convencerse de que su esposo no había adquirido de mala manera aquel dinero; pero éste le contó *pe a pa* lo que le había sucedido en casa del Barón, y añadió: —Ahora sí que no vas a tener que poner tu cara en vergüenza como cuando ibas al almacén a que te fiaran un par de medias sueltas; y exigirás que te las den del lomo de la piel, no de donde ellos quieran, ¿entiendes? porque irás con el dinero contante y sonante y puedes exigir, si, señor, exigir que te den buen género, porque el dinero que lleves también será bueno. ¡Pues no faltaba más!

—Sí, hombre, sí, como tú quieras; pero debo advertirte una cosa, y es que a mí no me mardes comprar nada con esa onza ni me la des para ir al almacén; la cambias tú si quieres.

—¿Y por qué me dices eso?—le preguntó admirado.

—Pues porque conoce todo el mundo nuestra pobreza, y pudieran pensar que la hemos robado, y... ¡quien sabe si hasta pudieran prenderme por sospechas! ¡Ay Dios mío, hasta el pensarle me da miedo!

—¡Vaya con la mujer ésta, y que no es poco adelantada! ¿No comprendes que yo podría justificar que me la ha dado el señor barón?

—Sí; pero mientras lo pruebas, nadie le quita a una ese disgusto; y además, vé tú a hacerle creer a todo el mundo que eso es verdad; unos lo creerían y otros no.

—Mira, mira, no amargues mi felicidad, que le he prometido al señor Barón que había de estar más alegre y cantar más que nunca, y si doy en pensar en lo que has dicho, no voy a poder cumplir mi palabra.

—Bueno: pero ya sabes que yo no cambio la onza, y que si pudiera evitar que tú la cambiaras, también lo evitaría—y dando media vuelta, se alejó de su marido.

—¡Pero estas mujeres que siempre han de ser tan mal pensadas!

Se quedó refunfuñando el zapatero y tras breve pausa cogió sus herramientas y se puso a trabajar.

En contra de su costumbre y de lo que había ofrecido al Barón, aquel día no cantó el zapatero una sola copla ni gastó bromas con nadie, y cuando por la noche se retiró a su buhardilla a descansar se cuidó muy bien, por primera vez en su vida, de ver cómo quedaba cerrada la puerta, y no ofreciéndole seguridad el pestillo y la llave puso detrás de ella los pocos muebles que halló a mano. Y aún no le satisfizo tanta precaución, y después de mucho pensarlo, creyó tener más segura de la codicia ajena la onza de oro si la metía dentro de uno de sus calcetines y se metía en la cama con el puesto, lo cual hizo como lo pensó.

Así pudo pasar la noche tranquilo, pero muy relativamente, pues más de una vez se despertó y tuvo buen cuidado de palpar el calcetín para convencerse de que no había desaparecido su tesoro.

Al día siguiente tampoco cantó el zapatero, ni en los sucesivos. Hubiera querido desechar el temor que le inspiraban las palabras de su mujer, mas eran su preocupación constante, y esto le quitaba su habitual buen humor. Llegó el día en que no pudo comer el matrimonio por no tener otro dinero que la onza; pero ni el uno ni el otro se atrevieron a procurarse comestibles con ella.

El Barón observaba desde sus balcones el cambio operado en la manera de ser del zapatero desde su entrevista con él, y no acertaba a explicarse tan radical mudanza.

Será que el pobrete, pensaba, se creyó un Creso en cuanto se vio en posesión de tan insignificante cantidad, y como se habrá gastado los dieciséis duros en el momento que haya intentado comprar cualquier chuchería, le tendrá malhumorado su desencanto. Le llamaré de nuevo y le daré mayor cantidad, y de este modo renacerá su alegría.

Dió orden a su ayuda de cámara para que fuese a buscarle, y a los pocos instantes se encontraba en su presencia.

—¿Qué le sucede a usted, hombre, qué le sucede que no se pasa el día cantando como antes? No es esto lo que me prometió usted cuando lo llamé para preguntarle por qué vivía tan alegre—le dijo el Barón así que le tuvo delante.

Pero el zapatero, sin contestar a la pregunta que se le dirigía, puso sobre un mueble la onza de oro que antes le diera, diciendo al mismo tiempo: —Aquí tiene el señor Barón la onza que me dió, porque desde que la tengo en mi poder no hallo sosiego ni descanso. Ni me atrevo a cambiarla porque no crean que la he robado, ni se esconderla para que a mí no me la roben. Antes dormía tranquilo y sin ningún cuidado; ahora atranco bien la puerta y escondo la onza bien escondida, y, sin embargo, sueño que me la quitan. En fin, señor Barón, que esto no es vivir, y que de día y de noche es la causa de mi tormento...

—Pero hombre, yo que lo llamaba a usted para darle mayor cantidad, por si era la causa de su tristeza el resultarle poco dinero una onza...

—No, señor Barón, muchas gracias; soy más feliz con mi pobreza.

J. V. BLESÁ.

## DEL DIA

En otro lugar de este número hablamos de la información de la prensa rotativa liberal y queda allí el crédito de esa prensa a la altura del batún. Pero como el tema es fecundo, también aquí en esta sección podemos sacarle jugo y de paso emborronar la media docena de cuartillas que por un cuasi contrato les debemos a nuestros lectores.

La mayor parte de nuestros lectores no ignoran como las gastan esos entremetidos chicos de la prensa que han hecho del papel impreso un vehículo de todas las verdades del gitano del cuento.

Hace un mes aproximadamente que toda la prensa liberal europea nos habla con exaltaciones de escándalo y rasgos de indignación farisáica de la *brutal autocracia rusa, de la tiranía de los Czares, de martirios y de torturas, de la espantosa opresión moscovita, vergüenza del siglo y oprobio de la civilización* con los demás obligados clichés de la manía persecutoria y terrorista.

Rusia estaba descubierta y ya, quien más quien menos, todos sabíamos a que atenernos respecto a la *autocracia brutal*; pero ¿que iban a hacer los consabidos chicos y las grandisimas... agencias telegráficas sino sacaban ahora los registros gordos y nos contaban, con todos sus pelos y señales, con todos sus dengues y perendengues, las demasías, los excesos y los estropicios del despotismo czarino?

Buenos son ellos, y ellas, para no aprovechar la ocasión que, sino es, la pinta calva y les venía de perlas para desfogar todos sus malos humores anárquicos y revolucionarios.

De una vez mataban quien sabe cuantos pájaros: a la testa coronada de más campanillas del viejo mundo; a la última tiranía encovada como un oso en las agrestes alturas de Europa, al poder personal, asfingeo y petrificado, dominador todavía sobre cuarenta millones de hombres, al fanatismo religioso, sobreviniendo a todas las grandes revoluciones, a los omnipotentes autócratas, a los corruscantes duques, a todos los príncipes y princesas rusas y por carambola a todos los cosacos melencidos y valientes en cuyas figuras salvajes toman encarnación y vida las audacias de los guerreros ya para siempre extintos y trocados en *ciudadanos libres y civilizados*.

A todo eso dieron saco los rotativos liberales, judíos y masónicos; y hubo un momento en que todos sentimos como un escalofrío aterrador, una pena hondísima, una aversión tremenda ante el espectáculo de los fusilamientos a granel, de los desmoches de la muchedumbre, hechos a metrallazos en medio de las calles, de los rebañados de hombres, hambrientos, desaharapados, esclavos, lanzados a la estepa inculca y de las mazmorras húmedas, oscuras y mal olientes, abiertas para los Gorki y los popes redentores.

¡Pero qué atroc desencanto!

Los grandes rotativos de toda Europa y sus monas, los mínimos rotativos españoles, *El Imparcial*, el *Heraldo* y *El Liberal*, enviaron a Rusia a sus chicos más sobresalientes para rematar la suerté, para recoger sin duda el úl-

timo suspiro del Imperio moribundo y celebrar los primeros vagidos de la redención moscovita y aquí del desencaño, de la desilusión y del *mea culpa*.

Todo aquello de la revolución rusa ha sido nada más un infundio colorado, una de tantas mentiras de esa prensa abarraganada y embustera que se pasa la vida como Penélope tejendo y destejendo y haciendo maravillas de información.

Para los engañados de ayer ahí tienen ustedes a los corresponsales andantes.

Vamos a ver señor Morotoff ¡cuántos niños crudos se ha comido el Czar? Tiene V. la palabra.

Roldán.

## Crónica local

Cien veces hemos dicho que la prensa es una calamidad. Y la más calamitosa, indudablemente, es esa prensa rotativa, de gran circulación y de gran información. ¡Ríanse ustedes de la información de los rotativos!

Ne hay absurdo que no haya sostenido un filósofo, decían nuestros padres cuando la filosofía había invadido todas las esferas y era como el pallen que donde se libraban todas las batallas del pensamiento humano.

Ahora cabe afirmar que no hay mentira, infundio, *canard*, exageración y burrada que no haya dicho algún rotativo.

Y no es preciso ir muy lejos para pillar en renuncio a esos *sabihondos directores* de la opinión pública.

Una información minuciosa y detallada acerca de la reciente revolución rusa, de la guerra del extremo Oriente, y de otros acontecimientos por el estilo, nos proporcionaría la historia más curiosa de los tremendos embustes de esa prensa orgullosa y engallada que pretende figurar como un elemento de cultura y de civilización.

Pero no hay que ir tan lejos, por que esa historia nos la da hecha el instinto popular que se aferra a su peculiar sabiduría y la resume en forma de clásico aforismo.

«De luengas tierras, luengas mentiras.»

Abí, a dos pasos de nosotros, atrápanos todos los días en renuncio a cada rotativo que canta el credo.

Vean ustedes lo que le cuentan desde Castellón a un diario de Barcelona y embóbense ante las excelencias de la información periodístico-liberal:

«Castellón.—Comunican de Benicàsim que varios vecinos hicieron algunos disparos de arma fuego de contra la casa del cura, rociándola luego con petróleo e intentando prenderla fuego.

El obispo de Segorbe ha oficiado al gobernador de Castellón, participándole que cerrará la iglesia sino son castigados los autores del brutal atentado.

Parece se trata de resentimientos motivados por las subvenciones concedidas al ermitaño de Nuestra Señora de Avella.»

Tantas mentiras como palabras.

Tomamos del Boletín de la Cámara Agrícola de esta ciudad:

«El estado de los campos en esta comarca no puede ser en la presente estación más satisfactorio. Después de las grandes heladas sufridas en los comienzos del año verdaderamente inusitadas en esta región, donde el termómetro llegó a señalar 4º bajo cero, temperatura que ocasionó grandes perjuicios a los algarrobos cuya cosecha ha de quedar muy mermada, sobrevino una lluvia por extremo benéfica a los sembrados y el arbolado en general, que si hubiera de repetirse en igual forma en Marzo ó Abril daría esperanzas fundadas de gran cosecha de aceite a juzgar por el bonicible y agradable aspecto que ofrecen los olivos en la actualidad.

El precio de los renombrados aceites de esta comarca ha sufrido algún ligero quebranto, cotizándose hoy los clases buenas de 18 a 19 pesetas el cantaro; aunque los inteligentes creen, que dada la escasez de este caldo en los mercados extranjeros no ha de tardar mucho en acentuarse el alza.

Las algarrobos mantienen firme el

## A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5. LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y acruajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Ulldecona y Vinaroz a La Cenia.

## Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Excmo. Audiencia de BARCELONA. Tiene el gusto de participar a sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse a los asuntos propios de su profesión, ofreciéndoles su despacho calle de Graciamat, 16, 2.º BARCELONA

## Sociedad Barcelonesa de Guanos. GUANO POMÉS.

Abonos para toda clase de cultivos.—Cereales, alfalfas, cáñamo, lino, cebollas, ajos, hortalizas, legumbres, maíz, árboles frutales, naranjos, olivos, patatas, remolacha, viña, etc.

Superfosfato orgánico.—Primeras materias

Sulfato amoníaco 24/25	Superfosfato de cal 13/15
Nitrato de sosa 15/16	" " " 16/18
Cloruro de potasa 83/85	" " " 18/20
Sulfato de " 90/95	

Para los pedidos y consultas dirigirse a José Delsors, único agente de dicha Sociedad en Tortosa y su comarca.

precio de cinco pesetas quintal que con seguridad aumentará en cuanto vayan conociéndose los desastrosos efectos de las heladas en la próxima cosecha.

De maíz quedan pocas existencias por lo que el precio de 12 a 12'25 pesetas cuartera está muy sostenido.

Leemos en un periódico de Valencia, que en algunos centros oficiales, se ha notado la presencia de un sinnúmero de monedas falsas, de las diez y cinco céntimos.

Como en muchos sitios la calderilla se admite por peso, y no mirándola resulta que en estos casos la exposición a tomar moneda falsa es mayor, y el timo que con ello se sufre más sensible, ya que dichas monedas falsificadas son de plomo y su peso no equivale a una igual de las buenas, sino a varias, por lo cual se recibe una moneda falsa y varias de menos.

¡Ojo, pues, con la calderilla!

En el establecimiento de D. José Delsors (Puente de Piedra) se han recibido abundantes y variados géneros de temporada a precios muy ventajosos.

Especialidad en merinos 6,4 y 8,4 para trajes: talares.

Damascos, pasamanería y todo lo concerniente al culto divino.

Terminado el reparto de consumos por las especies de aceite y sal correspondiente al año que cursa se hallará de manifiesto en la Secretaría municipal durante el plazo de ocho días hábiles a contar desde el siguiente al de la publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia a fin de que los interesados puedan examinarlo y presentar las reclamaciones que estimen pertinentes dentro del plazo fijado.

Ubiam gentium sumus....

¿Vivimos en una ciudad civilizada ó en uno de esos villorios semiafricanos entregados a las malandanzas de guapetones graciosos de manta y alpargata de tiros?

Nos sugiere la pregunta el recorte de *Los Debates* que va a continuación y en el que aparece, como surgiendo de las sombras de la barbarie, la figura del gracioso cerril manchando con su planta las calles de una ciudad culta.

He aquí el recorte que recomendamos al chuzo de los vigilantes nocturnos.

«Allá entre cuatro y cinco de la mañana, cuando se apagan los faros y retiran los serenos, sale una fantasma a tomar el fresco por la calle den Carbó. Viste, como es natural, de blanco, y lleva un farol sobre la cabeza.

Si no es alguna chiflada, no estaría mal que los dependientes de la Alcaldía la enviaran a *fantasmear* al cartelillo.»

Tenemos entendido que para las próximas fiestas de Carnaval el cuadro dramático de jóvenes luses de esta ciudad dará algunas funciones en el local del Gimnasio.

Esta mañana en el Palacio Episcopal se han celebrado exámenes sinodales para la renovación de licencias ministeriales.

El día 4 del corriente falleció en Poble de Masaluca la virtuosa señora

D.ª Rosa Domenech viuda en segundas nupcias de D. Bautista Alvarez Folqué, padre político de nuestro querido amigo el acreditado comerciante de tejidos de esta plaza D. Juan Bautista Alvarez.

En Poble ha sido muy sentida la muerte de tan apreciable señora, pues era la verdadera madre de los pobres, y bien se manifestaron los simpatías de que gozaba en el pueblo, en el acto del entierro.

Que Dios la tenga en su Santa Gloria, y que conceda a sus desventurados hijos é hijas, hijos políticos, sobrinos y demás familia, los consuelos de la cristiana resignación, para hacerse superiores a los sensibles quebrantos que familia tan apreciable experimenta.—R. I. P.

Por R. O., se ha dispuesto que los Ayuntamientos remitan sus presupuestos a la Diputación provincial y no al Gobierno civil.

Del último estado de recaudación formulado por la Compañía del Norte aparece un aumento de 234 816'85 pesetas desde 1.º Enero del año actual al 21 del mismo.

En los días del 15 al 21, hubo una disminución de 17 455'85 pesetas.

Todo en relación a los mismos períodos del año anterior.

El próximo sábado llegará a Barcelona el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad en España, con objeto de imponer a Su Eminencia el Cardenal Casañas la insignia del Palio, concedida en su persona a los obispos de esta diócesis.

Parece que los elementos católicos preparan un afectuoso recibimiento al representante de Su Santidad, y se trata de organizar para el domingo 12, por la tarde, una solemne recepción que tendrá lugar en el Palacio Episcopal.

Del monte común de Tivenys partida «La Pedrera» han sido cortados tres pinos, sin que a pesar de las averiguaciones de la benemérita se haya podido descubrir a los autores de la tala.

Relojes económicos; marcas especiales de la casa; máquinas garantidas. Relojería Climent Rosa 3.—Tortosa.

«El estado de los campos en esta comarca no puede ser en la presente estación más satisfactorio. Después de las grandes heladas sufridas en los comienzos del año verdaderamente inusitadas en esta región, donde el termómetro llegó a señalar 4º bajo cero, temperatura que ocasionó grandes perjuicios a los algarrobos cuya cosecha ha de quedar muy mermada, sobrevino una lluvia por extremo benéfica a los sembrados y el arbolado en general, que si hubiera de repetirse en igual forma en Marzo ó Abril daría esperanzas fundadas de gran cosecha de aceite a juzgar por el bonicible y agradable aspecto que ofrecen los olivos en la actualidad.

El precio de los renombrados aceites de esta comarca ha sufrido algún ligero quebranto, cotizándose hoy los clases buenas de 18 a 19 pesetas el cantaro; aunque los inteligentes creen, que dada la escasez de este caldo en los mercados extranjeros no ha de tardar mucho en acentuarse el alza.

Las algarrobos mantienen firme el

que la Asociación de Esclavas de Tortosa dedica a Jesucristo en su agonía y a María en sus dolores en el presente año 1905 en la iglesia de los Dolores.

El domingo 12 de Febrero a las siete de la mañana habrá misa rezada, con meditación é intermedios de armonium. A las diez y media misa solemne cantada por la Capilla de música de la Iglesia Catedral. Por la tarde, a las cuatro se dará principio al Septenario con el Trisagio seráfico cantado, meditación y sermón.

Los demás días, como el domingo; pero la función de la tarde principiará a las siete menos cuarto.

Domingo, 19 de Febrero. A las siete de la mañana misa de Comunión general.

Por la tarde a las tres profesión y admisión de nuevas Hermanas; y a

Relojes económicos; marcas especiales de la casa; máquinas garantidas. Relojería Climent Rosa 3.—Tortosa.

## Solemnes cultos

que la Asociación de Esclavas de Tortosa dedica a Jesucristo en su agonía y a María en sus dolores en el presente año 1905 en la iglesia de los Dolores.

El domingo 12 de Febrero a las siete de la mañana habrá misa rezada, con meditación é intermedios de armonium. A las diez y media misa solemne cantada por la Capilla de música de la Iglesia Catedral. Por la tarde, a las cuatro se dará principio al Septenario con el Trisagio seráfico cantado, meditación y sermón.

Los demás días, como el domingo; pero la función de la tarde principiará a las siete menos cuarto.

Domingo, 19 de Febrero. A las siete de la mañana misa de Comunión general.

Por la tarde a las tres profesión y admisión de nuevas Hermanas; y a

# Plantones de Naranja

del acreditado plantel de D. JOSE BALADA.—Alcanar  
Grandes existencias de todos tamaños y edades. Variedades selectas y escogidas.  
Darán razón en esta Administración

## José M. Cartes Mur

Médico-cirujano homeópata, del Hospital Homeópata de Barcelona  
Plaza de la Constitución 7 1º—(esquina Travesta Angel)—TORTOSA

as tres y media, se empezará la solemne función con el Trisagio a María Santísima, luego sermón y Salve Dorosa.

En las funciones de la tarde estará expuesto el Señor.

Los sermones van a cargo de los Rdos. Lic. D. Pascual Bono y D. Elías Millán, catedráticos del Seminario.

## Sección religiosa

### SANTOS DE MAÑANA

Sta. Polonia vg. y mr.

### CULTOS

CATEDRAL. A las 9 misa conventual SAN BLAS. Continúa la novena a este Santo a las 5 y 1/2.

T. DE REPARACION. Misas a las 5y 3/4 6 y 1/2, y 8. La exposición por la mañana a las 6 y 1/2 la reserva a las 8 1/2. La exposición por la tarde a las 4 y 1/2 a las 6 el Santo Rosario y a las 6 y 1/2 la reserva.

## Regionales

### LOS CRIMENES DE LA CENIA EN EL SUPREMO

Se ha celebrado ante la sala segunda de dicho Tribunal la vista de un recurso de casación interpuesto contra sentencia de la Audiencia provincial de Tarragona en una causa que tuvo gran resonancia, llamada «Los crímenes de la Cenia», en la cual se condena a Esteban Puig García a la pena capital, como autor de la muerte de Encarnación Subirats y Fidela Royo, cuyos cadáveres fueron encontrados en el lugar denominado «Más de Pascual».

En un principio se sospechó de José Royo, hijo y hermano, respectivamente, de las víctimas; pero posteriormente el Juzgado estimó que existían motivos suficientes para procesar a Esteban Puig, suegro del anterior.

Llegó el momento del juicio, y el Jurado declaró la inculpabilidad de ambos procesados.

Acordose la revisión, y el nuevo Jurado dijo que Puig era únicamente el responsable de los asesinatos.

Ayer tarde, el distinguido letrado señor Doval, en brillante informe, puso de manifiesto ante el alto Tribunal, al cual se dirigía, las contradicciones palmarias que se aprecian en el veredicto, razón por la cual deduce que se ha infringido la ley, por estimar que, tratándose de dos preguntas que, conteniendo los mismos elementos, se contestó afirmativamente a la una y negativamente a la otra, la Sala debió resolver lo más favorable al procesado.

También alegó varios motivos de casación por quebrantamiento de forma.

El fiscal, Sr. Tormos, se opuso al recurso.

Llegó el momento del juicio, y el Jurado declaró la inculpabilidad de ambos procesados.

Acordose la revisión, y el nuevo Jurado dijo que Puig era únicamente el responsable de los asesinatos.

Ayer tarde, el distinguido letrado señor Doval, en brillante informe, puso de manifiesto ante el alto Tribunal, al cual se dirigía, las contradicciones palmarias que se aprecian en el veredicto, razón por la cual deduce que se ha infringido la ley, por estimar que, tratándose de dos preguntas que, conteniendo los mismos elementos, se contestó afirmativamente a la una y negativamente a la otra, la Sala debió resolver lo más favorable al procesado.

También alegó varios motivos de casación por quebrantamiento de forma.

El fiscal, Sr. Tormos, se opuso al recurso.

### AUDIENCIA PROVINCIAL

#### Disparo y lesiones

Dos pastores de Pinell que iban a la feria de Gandesa introdujeron sus rebanos en una finca plantada de cepas, cuyo dueño increpó a los referidos pastores, uno de los cuales hizo un disparo de arma de fuego después de unas riñas en que intervino un hijo del perjudicado.

El fiscal sustituto Sr. Franquet solicitó para el procesado un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

El letrado Sr. Ventosa sostuvo que su defendido no es autor de delito alguno, pues el perjudicado resultó herido por su misma arma, la cual se le disparó luchando con su contrincante. Representaba al procesado el procurador señor Planas.

## Nacionales

### MADRID

Con el título de ¿Por qué no entró Gasset en el nuevo ministerio?, escribe un periódico lo siguiente que copiamos a título de información:

«El presidente del Consejo ha citado al Sr. Gasset para darle una satisfacción por haberle eliminado del gabinete.

«¿Y por qué no contó Villaverde con el ex-director de El Imparcial? Pues, sencillamente, porque Maura y Romero Robledo le pusieron el veto.

«En el Madrid político, como en la comedia del clásico, tienen oído las paredes. Y ellas han escuchado la trémula voz del Sr. Villaverde, diciendo con su conocida emoción oratoria:

—No... Yo no sé cómo explicar cosa para mí tan desagradable... Desearía contar con Gasset... Pero desde luego, su entrada en el gobierno sería poco grata a Maura... No es que me lo haya dicho, pero lo sospecho... Quien sin vacilar me ha anunciado guerra a muerte si Gasset fuese ministro, es Romero Robledo... Los artículos de El Imparcial, a propósito del pantano de Antequera, lo tienen airadísimo. Y, ¿cómo provoqué yo la oposición y la enemistad de Romero Robledo? ¡Es imposible!»

#### El descanso dominical

Una comisión de vocales obreros del Instituto de Reformas Sociales, visitó ayer mañana al ministro de la Gobernación solicitando que en el reglamento definitivo para la aplicación de la ley del descanso dominical, continúe manteniéndose el cierre de tabernas los domingos, así como la prohibición de celebrar corridas de toros en dicho día. Sobre este último punto han adivido como argumento que la suspensión de las corridas que interinamente se ha observado, no ha producido ningún desorden público.

### PROVINCIAS

#### Cartagena

Dicen de Cartagena, que un obrero de la mina «Tercera Esperanza», sita en el término de La Unión, se ha suicidado introduciéndose en la boca un cartucho de dinamita y haciéndolo explotar; padecía una enfermedad crónica, y esto se cree que le indujo a tomar semejante resolución. Llamábase el suicida Bernardo Cantón Castro.

#### Villagarciá

En Villagarciá y con objeto de dedicarse a la caza de patos, salió en una pequeña embarcación un oficial del acorazado inglés «Russell» y habiendo volcado la embarcación, el oficial cayó al agua, de la que lo recogieron unos pescadores que lo trasladaron en su lancha a bordo del acorazado.

Al día siguiente los salvadores recibieron bajo sobre dos cheques de valor diez libras que les enviaba el oficial salvado M. Marston.

#### Barcelona

Se dice que en breve se procederá a cubrir la nueva plaza de toros de Barcelona con objeto de destinarla principalmente a dar representaciones de ópera y grandes espectáculos al estilo de los que se dan en el Hipódromo de París.

La covertina sera de vidrio, como suelen ser las de las estaciones de ferro carril y su importe parece ascender a 250.000 pesetas.

#### Ferrol

Telegrafían del Ferrol que en una aldea próxima a aquella población una madre envenenó con fosforos a una agraciada joven de 18 años, hija suya que se negaba a casarse con un primo suyo, rico, porque quería a un arriero de la Armada.

# Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES Naturales Purgantes

Medalla de Oro Paris 1900

Son de efectos seguros no irritan jamás

DEURÉTICAS, DEPURATIVAS LAXANTES

SALES del PILAR

Ricarbonatadas Sódicas Litmicas

Para preparar la mejor Agua de mesa. La que no tiene rival para las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RIÑONES, INTENTINOS Inalibiles contra la OBESIDAD.

Cajas de 10 paquetes para 10 Litros de Agua UNA PESETA.

Sales para Loción y Baño — EFICACÍSIMAS — Contra el Reumatismo La Gota y Artritis en todas sus manifestaciones.

— DE ÉXITO SEGURO — En el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas y demás enfermedades de la piel.

— INSUSTITUIBLES — para las enfermedades de las Vías Génito-Urinas de la mujer.



Venta en todas las Farmacias-Depósito en Tortosa D. ENRIQUE CARPA-Agents Generales: JOVE Y BLANC-BARCELONA

Los médicos lograron salvar a la muchacha.

El Juzgado interviene en el asunto.

## Sección Oficial

### Subasta

Mañana día 9 a los 19 horas se celebrará en el despacho de la Alcaldía una Subasta para adjudicar la colocación de varios metros de bordillo, pasos transversales y construcción de aceras de portland.

## ALCANJE

### La consabida contestación

El Consejo de ministros se ha ocupado en la contestación que dará el Gobierno al documento-mensaje de los liberales.

Alégase en la contestación la necesidad de que el Gobierno ultime su plan económico.

Dice que todos los Gabinetes han necesitado mayor tiempo que el actual para confeccionar sus presupuestos.

Se dice que la ley fundamental del Estado impone al Gobierno la obligación de presentar unos presupuestos y que debe acabarse con las prórrogas a que tanto se ha venido apelando en años anteriores.

Se termina diciendo que cuanto antes el Gobierno se presentará a las Cortes para discutir los presupuestos de 1906 y la revisión arancelaria.

### Ausencias

Alegando hallarse indispuestos, no asistieron al Consejo de ministros de anoche los señores Martitegui y Cobian.

### En estudio

Telegrafían de París. El Consejo de ministros bajo la presidencia de M. Loubet ha comenzado a estudiar el proyecto de separación de la Iglesia y del Estado.

### Versión autorizada

El ministro de Negocios Extranjeros ha dicho que cree fundado el rumor de que en breve se firmará la paz entre Rusia y el Japón.

## ULTIMA HORA

### (Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

#### Las huelgas

Madrid 8, 11'45

Las huelgas se extienden por el Norte de Europa de una manera alarmante.

Actualmente huelgan doscientos mil mineros en Alemania.—Quintero.

#### De Varsovia

Madrid 8, 11'45

Se han reproducido los desórdenes en Varsovia, reinando otra vez la anarquía.

En Kasankutno ha habido una fuerte colición entre las tropas y los amotinados. Son muchos los muertos y heridos.—Quintero.

#### El Parlamento Francés

Madrid 8, 11'45

Las sesiones del Parlamento Francés, en las que se tratará de la separación de la Iglesia del Estado, serán ruidosas en ex-

tremo, porque según los anuncios intervendrán en dicha discusión todos los grupos parlamentarios.

Los diputados a la derecha y centro extremarán la oposición.—Quintero.

#### Mejoría

Madrid 8, 13'15

Siguen mejor de su indisposición los Ministros Sres. Martitegui y Cobian.—Quintero.

#### La prensa inglesa

Madrid 8, 13'15

Los periódicos de Londres desmienten de una manera terminante que la dimisión del Duque de Mandas de la Embajada española en aquella Capital, no obedece en manera alguna al asunto de la proyectada boda de D. Alfonso con la princesa Victoria.—Quintero.

#### El Kaiser

Madrid 8, 13'15

Ha llegado a Berlín la Embajada española.

El Emperador de Alemania, salió a la estación con un lujoso cortejo a recibir al Infante don Carlos de Borbón.

Al descender del vagón el Kaiser abrazó al Infante.

Después en una sala preparada al efecto se hicieron las oportunas presentaciones.—Quintero.

#### Los duques de Connaught

Madrid 8, 13'45

En los círculos diplomáticos de Londres se ha recibido la noticia de que los duques de Connaught vendrán a Madrid tan pronto regresen de Egipto.—Quintero.

#### De Alemania

Madrid 8, 13'15

En el banquete que la Corte alemana ha dado al infante don Carlos y su séquito, el Kaiser lucía el uniforme de gala de Capitán general español.—Quintero.

#### Dimisión y nombramiento

Madrid 8, 15'30

Ha presentado la dimisión el Gobernador civil de Guadalajara, siéndole admitida.

Para sustituirle ha sido nombrado el Sr. Moran.—Quintero.

### El Sr. Villaverde

Madrid 8, 15'30

Esta mañana ha dicho el señor Villaverde a los periodistas, que la contestación dada por el Gobierno al documento de los liberales, no envuelve censura alguna para el Sr. Maura.

Afirmó también que entre el Gobierno y el Sr. Maura hay identidad de criterio.—Quintero.

### De Berlín

Madrid 8, 15'30

El Infante D. Carlos y los individuos que componen la embajada española, son vitoreados en Berlín, demostrando las simpatías que el pueblo berlinés siente por España.

Los vivos a España se repiten tantas cuantas veces la Embajada atraviesa las calles de la capital alemana.—Quintero

### Condecoraciones

Madrid 8, 15'30

El Emperador de Alemania ha condecorado con la Gran Cruz de la Aguila Negra al Infante D. Carlos.

Los otros individuos de la Embajada también serán condecorados.—Quintero.

### Circular

Madrid 8 16'15

La semana próxima aparecerá en la prensa liberal una circular firmada por los señores Montero Ríos y Moret dando instrucciones para las próximas elecciones provinciales, y aconsejando la unión de los dos elementos liberales.—Quintero.

### Desmintiendo

Madrid 8, 16'15

El ministro de Gracia y Justicia ha desmentido la noticia dada por el Diario Universal de que el P. Nozaleda no irá a Valencia y que le sustituirá el actual Arzobispo de Valladolid señor Cos y Macho.—Quintero.

### CLINICA OPERATORIA

de D. Francisco Cavaller Mengua. Se ha trasladado a la Plaza de Santa Ana número 1. (Casa el Conde.)

### Colligite fragmenta.

Recoged sellos usados, monedas antiguas y extranjeras y papel estropeado para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviados al Despacho de la Obra de Belén. Ciérralas, 4 entré, Barcelona.

Impre. ra de FEGUET P. Hospital

Curiosidades

Vitalidad de los animales

Algunos animales están dotados de una vitalidad asombrosa.

Se ha observado que si se divide el cuerpo de una avispa, separando el tórax del abdomen, y se vuelven a unir exactamente los segmentos, el animal continúa viviendo por espacio de dos ó tres días.

La energía vital de las hormigas es todavía más extraordinaria.

Estos insectos pueden vivir bajo el agua ocho días, y resisten perfectamente cien días de abstinencia absoluta.

No hay familia real en Europa entre cuyos miembros no se cuente al gran aficionado á coleccionar sellos de correo.

Entre todos, el más entusiasta es la princesa Clementina de Bélgica, que ha escrito un estudio acerca de la fila-

tela, y se la considera como una autoridad en el asunto.

La reina Guillermina de Holanda ha pasado muchos años coleccionando sellos en preciosos álbums, pero ya ha perdido la afición.

El Papa León XIII poseía una colección excepcionalmente rara. Algunos ratos de descanso los dedicaba á contemplarlos y á arreglarlos. Los cardenales del Sacro Colegio aumentaban la riqueza filatélica del Papa trayéndole todos los sellos raros que podían encontrar.

Correspondencia Administrativa

Ahín. R. A. A. pagado 1.º Noviembre 1905.

Albalate del Arzobispo. R. J. C. E. pagado fin diciembre 1904.

Pueblo de Alcolea. R. V. S. pagado fin Febrero de 1905.

Aldover. D. P. A. pagado fin Marzo 1905.

Alfondegulla. R. C. M. pagado fin Diciembre 1904.

Almazora. R. M. B. pagado fin Junio 1905, R. J. E. id. fin Junio 1905, R. M. G. fin Diciembre 1904, R. J. J. id. fin Mayo de 1905, D. J. S. id. fin Marzo 1905, R. E. R. id. fin Febrero 1905, R. M. R. id. fin Junio 1905, R. J. D. id. fin Diciembre 1904, D. R. T. id. fin Diciembre 1904.

Arenys. R. J. Ll. pagado fin Marzo de 1905.

Badajoz. R. J. B. id. fin Noviembre 1904.

Sta. Barbara. R. V. C. pagado fin Diciembre 1904, D. C. E. id. id. D. J. B. S. id. id. D. M. S. id. id., R. P. S. id. id., D. S. S. id. id. D. M. S. id. id.

Benifallet. R. D. R. B. pagado fin Diciembre 1904.

Torre don Besora. R. M. G. pagado fin Diciembre 1904.

La Bisbal. R. D. P. E. pagado fin Febrero 1905, D. J. S. P. id. No viembre 1904.

Bojar. R. D. C. T. pagado fin Diciembre 1904.

Borriol. R. J. G. pagado fin Diciembre 1904, R. R. T. id. id.

Pasatiempos

Solución al geroglífico de ayer:

La perdiz por el pico parece

Acrostico, por Victor



¿Qué falta en esta casa para servir bien la mesa? (Formese una palabra con cada una de las letras con que comienzan los nombres de los objetos que se ven.)

La solución mañana.

A las señoras y señoritas

Procedente de la populosa é industrial ciudad de Tarrasa, han llegado á esta hermosa ciudad del Ebro las señoritas Adela y Teresita Damián, que tienen el honor de poner en conocimiento del ilustrado público tortosense que el día 1.º del próximo mes de Febrero abrirán una Academia de Bordados de todas clases, a precios módicos, y que se encargarán de bordar con gusto y perfección cuantas prendas se dignen confiarles.

Las señoritas Damián, enemigas de pomposos anuncios y promesas, las más de las veces irrealizables, no prometen nada; sus obras dirán todavía más que sus palabras, si como en Tarrasa, merecen la confianza de las ilustradas señoras y señoritas de esta ciudad.

Calle del Angel-7-2.º-1.º

Se vende

Una magnífica casa situada en la calle de las Majas n.º 11 frente al Mercado público.

TORTOSA

Guanos Montesinos

GARANTIZADOS PARA OLIVOS, ALGARROBOS, NARANJOS, CEREALES y toda otra clase de cultivo.

12, Moncada

PEDRO RAMIREZ

(el que no abona no cosecha)

12, Moncada

JARABE DE HIPOFOSFITOS Climent El legitimo marca SALUD

Exijase el legitimo Jarabe Climent SALUD unico aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta á las criaturas delicadas y enfermas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, crea carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia á todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rabanor, Vinos Tónicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

Prodigiosas pildoras

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

DISTINGUIDO CON MEDALLA Y DIPLOMA DE 1.º CLASE

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes animales, los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio vicioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejando así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza, los intestinos se secan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño dorado de cabeza, etc., etc., dando lugar á un gran peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas insoportables se combate el mal con prontitud acudiendo á las

Milagrosas pildoras vitales de Reverter.

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado.

Depósito. en Tortosa, Botica-Droguería de Carpa; Vinaroz, D. Manuel Esteller; Morella, Botica de Guari; Castellón, Botica de D. Manuel Font; Barcelona, Cotica del Dr. Sastre, Hospital, 109, y en Chert, Botica del autor Reverter, de donde se servirán pedidos al por mayor y menor, pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

Vda. de E. Falcó è Hijos

TORTOSA 2, Plaza de la Constitución, 2. TORTOSA

Máquinas para coser, bordar, hacer calceta é industriales; máquinas para escribir; bicicletas, fonógrafos Edison; accesorios y piezas para las mismas.--Todo á precios incompetibles.--Pidase catálogo que se adquiere gratis.

Fábrica de baldosas-hidráulicas y depósito de materiales de construcción PORTLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES, CAL HIDRAULICA

JOSE GIMENO MIR

Calle de la Estación, (frente al café).--TORTOSA

PRECIOS ECONOMICOS.--Mármol.--Artificial.--Azulejos.--Baldosinas.--Vidriados.--Pisetas de todos tamaños y demás objetos en su clase. Se reciben encargos de baldosas. En todos dibujos.

LIBRERIA RELIGIOSA FUNDADA EN 1870 DE

Francisco Mestre.-Tortosa

Imágenes de cartón piedra y estampas de la Inmaculada Concepción. Almanagues de pared -Calendarios de todas clases.

Almanagues-enciclopédicos de Bailly-Balliere.

Articulos para la Fotografía y Bellas Artes.

ROSA 11.-TORTOSA

La Verdad

Casa católica de viajeros de FERRER SORIA EN ZARAGOZA

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no les conoce la casa ó vienen recomendadas. PRECIOS, desde 3'5 pesetas, camas y pupilos á precios convencionales comidas sueltas desde 7 reales.--No se acude á la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

Escuelas Pías N.º 37 y 20.

Gasometro automatico

MORELLO

Máquinas para gas acetileno, las más económicas y más baratas, con la grande inversión de su aparato forma sifón para el cierre de agua, sin necesidad de grifo ni válvula, ni gomas en los carburadores.

Una máquina para un kilo de carburo con un carburador 50 ptas.

Una máquina para dos kilos de carburo con dos carburadores 70 pesetas.

Se reforman las antiguas á precios económicos.

Unico depósito en la Ferrería y Quincallería de Mariano Mestre.

Calle de la Lonja núm. 1 y baranda del Ebro núm. 7 Tortosa

Y en casa del autor Tomás Moreló Hojalatería. Calle de San Ramón número 12 ROQUETAS.

EN DEFENSA DE LA SALUD

SANOL PIZA

FARMACIA DEL DR. PIZA

Plaza del Pino, 6.-BARCELONA

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE VIENA

RESOLUTIVO INFALIBLE

Medicamento familiar, jamás peligroso; de aplicación sencilla y de milagroso efecto. Téngase á mano siempre.

NO TEMERIS A LAS QUENAMUNDAS

En el momento de recibirlos, siendo de primer grado, calma el dolor á los pocos minutos, quedando aquélla completamente curada sin dejar vestigio alguno; bastando de 24 horas á 48 para la curación completa.

FRASCO 4 y 6 reales

FARMACIA DEL DR. PIZA

Plaza del Pino, 6.-BARCELONA

Es tanta la fe que al SANOL inspira y tanto confianza que quisiere satisfacer de él en los conceptos indicados.

Correo Iberico

DIARIO CATOLICO

Es el periódico de mayor circulación de la comarca.

Cuentan con correspondientes en Roma, París, Madrid y principales capitales de España. Publican correspondencias de todos los pueblos de la región y de la Diócesis.

Puntos de suscripción

1 peseta al mes en toda España.

En la administración Plaza del Hospital 5, y en casa de nuestros correspondientes.

Anuncios, esquelas, remitidos y comunicados á precios convencionales.

DISPONIBLE